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Modérateur : Vincent Lepinay 
Secrétaire   : Charlotte Mijeon 
 
55 personnes présentes en fin de séance, 13 procurations. 
 
I. Élection scrutateurs/trices : 
 
Scrutateurs désignés : Thierry Soubeyran et Anne-Violaine Trocmé 
 
 
II. Approbation du procès-verbal de l’AG 2022 

 
→ Adopté par 64 voix POUR 

 
 
III. Rapport d'activité et rapport moral par Jean-Pierre NZINGOULA 
 
Malgré – ou du fait ! - de la période de vacance pastorale, cette année a été riche : les 52 cultes 
ont été assurés, sept ministres ont prêché, ainsi que de nombreux prédicateurs laïcs. 6 
enterrements ont eu lieu, ainsi qu’une dizaine de baptêmes. En raison de l’absence d’organiste, 
la diversité musicale a été plus grande. 
 
Le conseil presbytéral, qui assure le fonctionnement de l’Église, a été beaucoup sollicité, se 
répartissant l’organisation : Catherine pour la musique, Stéphanie pour les prédications… 
 
Concernant la vie de l’Église, on peut distinguer trois types de groupes : 
 

• Certains se sont arrêtés, notamment en raison du départ du pasteur (groupe de 
maison, études bibliques œcuméniques, groupe famille, le grec biblique…) ou parce que 
les forces et l’envie faisaient défaut (animation financière, grec biblique). 

• D’autres ont fonctionné au ralenti, de façon irrégulière, mais retrouveront sans doute 
de l’énergie avec l’arrivée du nouveau pasteur : bibliothèque, repas d’Église, groupe 
ménage, la garderie... 

• Enfin, d’autres, plus autonomes, sont restés actifs : KT, post-KT, Soif de sens, le groupe 
de préparation de la Sainte Cène, les pots de l’amitié, le marché de Noël, Arts et Bible, 
Église Verte (qui reprend après un passage à vide) ... Ces groupes fonctionnent, mais 
cela ne nous empêche pas de réfléchir à notre fonctionnement (par exemple, pour le KT, 
des activités plus interactives), plus de synergies avec la vie de l’Église. Ce seront les 
chantiers du nouveau pasteur. 

 
Remercions également l’association Paul Collet, qui effectue un travail considérable pour la 
promotion de la culture dans notre Église, ainsi que l’Entraide, qui organise notamment l’accueil 
de la famille Mahmoud et multiplie les initiatives pour resserrer les liens entre paroissiens. 
 
En ce qui concerne les relations avec les autorités publiques, notre Église prend sa place 
dans la cité. Nous participons à la formation du Diplôme Universitaire (DU) laïcité. Après avoir 
participé à la rédaction de la charte de la laïcité de la ville de Rennes et du Conseil 
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Départemental, notre Église est recensée comme lieu de culte auprès de la mairie, ce qui a 
permis à 25 nouvelles personnes d’être accueillies il y a un mois. 
 
Nous comptons aujourd’hui deux membres au sein du conseil d’administration de RCF Alpha, 
ce qui nous permet de demander en contrepartie de doubler notre temps d’antenne. 
Tout ceci marque notre ancrage dans la société. 
 
Concernant les relations avec les autres Églises et œuvres : 
 
Nous voulons renforcer les collaborations avec les autres Églises ou œuvres qui nous apportent 
ce que nous ne savons pas faire et avec lesquelles nous trouvons une complémentarité. 
Mentionnons l’Église Kairos, dont le pasteur Gil Tarassenko vient animer la Lectio Divina, le 
groupe qui organise les prières de Taizé… Notre Église accueille également toujours des jeunes 
d’Agapè Campus, qui organisent des maraudes dans le quartier. Elle a également fait appel à 
une professionnelle rémunérée pour la chorale gospel. 
 
Nous collaborons avec d’autres Églises pour aller dans les lieux de privation de liberté, et 
continuons d’accueillir les Alcooliques et narcotiques anonymes. 
Nous accueillons également la semaine de l’unité, la Journée Mondiale de Prière, l’église 
malgache. 
 
Pour nous, l’Église est totalement ouverte. La grâce nous étant offerte, il faut en témoigner 
et le Christ nous invite à sortir de nos murs et à accueillir. Nous accueillons ainsi de nombreux 
groupes musicaux et conférences. Remercions d’ailleurs toutes les personnes impliquées dans 
les concerts, qui ont permis à près de 400 personnes d’entrer ici. Ce n’est pas une expérience 
anodine que d’assister à une conférence ou un concert dans une église, face à une croix. À 
nous de faire une démarche vers elles. Merci d’ailleurs à Sara-Claire Louedec, qui a conçu un 
document synthétique présentant notre communauté et le protestantisme. 
Que Dieu nous vienne en aide pour devenir une Église plus inclusive ! 
 
 
IV. Rapport d'activité du groupe missionnaire par Rémy Hubscher 
 
Une pasteure missionnaire, Zohra Mokri, a été embauchée. Point important : cela a permis 
l’ouverture du temple tous les jours, et la constitution d’une équipe de bénévoles formés pour 
l’accompagner et accueillir les personnes de passage. 
Une dynamique a été enclenchée sur la communication, avec un panneau d’affichage pour 
donner une visibilité aux activités, le tract « Numéros d’urgence de la Bible », la distribution de 
Nouveaux Testaments et livres de prière, deux vidéos... 
 
Mentionnons les portes ouvertes de l’Escale, la collaboration avec le culte gospel (qui se 
poursuit), le spectacle de Noël avec et pour les enfants, le groupe de prière… 
La collaboration avec Zohra ne se poursuivra pas, mais soulignons le positif : la dynamique mise 
en place avec l’équipe de bénévoles, notre désir de continuer à ouvrir le temple. 
Pour aller plus loin, nous aimerions aller à la rencontre des nouvelles populations qui arrivent à 
Rennes et ne viennent pas encore au temple. 
 
 
V. Présentation du Projet d'Église 2023-2027 par Catherine Égremy et Rémy Hubscher 
 
Un travail d’animation et de synthèse a été mené pour ce projet de vie, autour de trois axes : 
 

• Vivre de la Parole : concernant les cultes, des propositions pour plus de diversité et 
d’attractivité dans la célébration, la musique, la prière. L’objectif est d’arriver à multiplier 
les groupes qui font vivre cette parole. 
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• Vivre de la Rencontre : multiplier les occasions de rencontre, mieux communiquer en 
utilisant les médias et l’affichage. Certaines initiatives du précédent projet d’Église sont 
à reconduire (sorties, pot de l’amitié, repas de paroisse…). Il existe une volonté de créer 
un groupe visite pour les malades et personnes âgées. Il s’agit de créer du lien et du 
partage entre membres de la paroisse. 
 
 

• Vivre en Témoins : il s’agit déjà de soutenir ce qui fonctionne bien (entraide, association 
Paul Collet), mais aussi de mener des actions au sein de la cité, faire vivre l’œcuménisme 
(avec les catholiques, mais aussi les plus de 25 églises protestantes rennaises), faire 
vivre la démarche Église Verte… 

 
Nos frères anglais visités dans le cadre du projet Zacharie nous encouragent à oser ! 
 
→ Adopté par 68 voix POUR 
 
 
VI. Adoption des nouveaux statuts de l'Église Protestante Unie de Rennes 
 
→ Adopté par 68 voix POUR 
 
 
VII. Présentation du rapport financier 2022. 
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VIII. Approbation des comptes de l'année 2022 
 
→ Approuvé par 68 voix POUR 
 
 
IX. Présentation du budget 2023 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Remarques : 
Alain Zimmermann appelle à privilégier les virements permanents, pour faciliter la tenue des 
comptes et donner de la visibilité sur l’année. 
À l’inverse, l’application YAPLA, développée par le Crédit Agricole pour pouvoir effectuer des 
paiements en ligne, ne fonctionne pas très bien et il est conseillé de l’éviter. 
 
Question : 
→ Le poste pastoral étant vacant, n’aurait-il pas pu être possible de mettre le presbytère en 
location ? 
Alain Zimmermann et Jean-Pierre Nzingoula indiquent que cela aurait été difficile, sachant que 
des travaux devaient être réalisés, et trop compliqué administrativement. 
 
→ Adopté par 68 voix POUR 
 
 
X. Élection d'une nouvelle conseillère presbytérale : Wiebke Oevermann 
 
Wiebke, originaire du nord de l’Allemagne, habite à Acigné et a trois enfants. Elle a trouvé à 
Rennes une famille spirituelle. Protestante depuis toujours, elle a contribué au travail 
missionnaire en Inde. Elle souhaite s’impliquer activement dans la vie de la paroisse. 
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→ Approuvé par 66 voix POUR ; 1 abstention. 
 
 
XI. Élection du modérateur de l'AG 2024 : Christian Roux 
 
→ Adopté par 65 voix POUR ; 1 contre 
 
 
XII. Remerciements et fermeture de séance 
 


